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      Аннотация

    
        
          На людей действует комплекс акустических воздействий различных спектров. Исходя из этого, актуальным является проектирование композитов с заданной пористой структурой, способных эффективно поглощать акустическую энергию различных диапазонов. Однако материалы с открытой пористостью обладают повышенным водопоглощением, низкой морозостойкостью. Исходя из этого, необходимо создание высокопористых материалов с одновременным обеспечением нормативной прочности и долговечности. Для достижения цели выполнены следующие задачи: - Выбрана теоретическая модель перфорированной панели с учетом допущений равенства пор по объему материала, - Установлена взаимосвязь физико-механических свойств газобетона со звукопоглощением и пористостью и подобран оптимальный состав бетона, - Рассчитан коэффициент звукопоглощения при варьировании характеристик бетонной панели по двум методикам расчета (с учетом процента открытой пористости и вида заполнителя и без), - Рассчитан индекс изоляции воздушного шума, сравнен с нормативным. На основе теоретической модели получено, что ячеистые бетоны, которые имеют коэффициенты звукопоглощения, достигающие значений 0,52 0,71. Установлены зависимости: чем больше частота, тем больше коэффициент звукопоглощения для данного материала, чем больше частота, тем больше коэффициент звукопоглощения для данного материала, чем больше пористость, тем больше коэффициент звукопоглощения для данного материала, чем больше процент открытой пористости, тем больше коэффициент звукопоглощения. Значения образцов конструкционного и конструктивно-теплоизоляционного назначений имеют индексы выше требуемого (Rw=64 дБ, 54дБ), соответственно, могут быть применены в жилом строительстве для межквартирных перегородок.
        

        
          People are affected by a complex of acoustic effects of various spectra. Based on this, it is relevant to design composites with a given porous structure that can effectively absorb acoustic energy of various ranges. However, materials with open porosity have high water absorption, low frost resistance. Based on this, it is necessary to create highly porous materials while ensuring the standard strength and durability. To achieve the goal, the following tasks are completed: - A theoretical model of the perforated panel is selected, taking into account the assumptions of equality of pores in the volume of the material, - The relationship between the physical and mechanical properties of aerated concrete with sound absorption and porosity is established and the optimal composition of concrete is selected, - The sound absorption coefficient was calculated when varying the characteristics of the concrete panel using two calculation methods (taking into account the percentage of open porosity and the type of aggregate and without) , - Calculated the air noise isolation index, compared with the standard. Based on the theoretical model, it is obtained that cellular concretes that have sound absorption coefficients reaching values of 0.52-0.71. The dependencies are established: the higher the frequency, the greater the sound absorption coefficient for a given material, the higher the frequency, the greater the sound absorption coefficient for a given material, the greater the porosity, the greater the sound absorption coefficient for a given material, the greater the percentage of open porosity, the greater the sound absorption coefficient. The values of the samples of structural and structural-thermal insulation purposes have indices higher than the required one (Rw=64 dB, 54 dB), respectively, can be used in residential construction for interapartment partitions.
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